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新屋自然村
是否有拆迁计划

来电：有市民向本报新闻热

线咨询，江口街道双马村的新屋

自然村今年是否有拆迁计划？

回复：江口街道办事处答复，

江口街道拆迁指挥部已经成立，

今年会进行拆迁，具体拆迁时间

以公告为准。

摊贩挡道要求处理
来电：有市民向本报新闻热

线反映，东门路经常有摊贩挡道，

要求处理。

回复：区综合行政执法局答

复，属地中队执法人员赴现场勘

查发现情况属实，中队将加大管

理力度，对该路段实行特定时间

重点管理，对不服从管理的流动

摊贩依法予以处理，还路于民。

教师有偿家教
是否可以

来电：有市民向本报新闻热

线咨询，在职教师做有偿家教，会

怎么处理？

回复：区教育局答复，宁波市

教育局明确规定，不允许在职教

师组织、要求学生参加校内外有

偿补课，或者组织、参与校外培训

机构对学生进行有偿补课，违反

者将视具体情况给予相应处理。

如有发现，请及时举报。

印象奉化小区
何时开通网络

来电：有市民向区长热线反

映，印象奉化业主都已经入住了，

但是网络还未开通，要求尽快开

通。

回复：溪口旅游集团答复，目

前，印象奉化一期范围内的三网

接入工程已经全部完成，已上报

宁波市通管办进行审核，然后发

放进网许可证至各相应运营商，

小区业主可以持相关资料前往相

关运营商窗口办理开户手续，确

切办理时间会由本项目物业管理

公司进行公告。

原计生地块住房
为何没有动工

来电：有市民向区长热线反

映，他是惠政西路的拆迁户，他们

买的原计生地块房子为什么今年

春节后没有动工过。

回复：区城投公司答复，该小

区建设由于施工单位原因造成短

暂停工，我公司已经积极进行协

调，预计近段时间可复工建设。

主持人 毛淦颉
本期嘉宾：
江淋 区机关事务管理局节能降耗科科长

郭哲军 国网宁波供电公司奉化分公司综合能源服务部主任

袁波 区水务有限公司水晶服务队队长

蒋银中 市民

“旺仔男孩” 网友

今日
话题

上周为全国第28个“节能宣传周”，今年全国节能宣传周活动的主题是“节能降耗、

保卫蓝天”。能源是我们赖以生存和发展的重要基础，我们必须提高能源利用效率，才

能推动生态文明和美丽中国建设。那么目前我区能源使用现状如何，相关部门和市民

都做到了吗？本期《民生会客厅》，让我们一起来聊聊节能降耗这一话题。

“民生会客厅”交流平台：QQ群（日报民生会客厅） 64640581 热线电话 88987777 88974599

机关带头节能降耗
主持人：目前我区对于节能

降耗方面有哪些政策，全区能源

使用的现状如何？

江淋：《中共宁波市委办公厅

宁波市人民政府办公厅关于深入

开展节约型机关创建活动》的通

知明确了创建节约型机关的重要

意义，要求从节约用电、用水、节

约办公用品、办公用房等六个方

面，开展节约型机关创建。《2018
年宁波市奉化区公共机构节约能

源资源工作要点》的通知要求各

公共机构要以节约型机关建设为

主线，强化节能目标约束，推进垃

圾强制分类，深化示范单位创建，

抓好节能技术改造等工作，努力

提升能源资源利用效率，建设最

美奉化。

郭哲军：截至今年 5月，全区

用电达到13.76亿千瓦时，同比增

长 12.35%。其中工业用电量

9.52亿千瓦时，居民用电量 2.12
亿千瓦时。

袁波：2017年全区供水量为

3860万吨，漏损率为 6.46%，2016
年全区供水量为 3571万吨，漏损

率为 6.85%，漏损率同比减少

0.37%。其中，工业供水量和居

民供水量总数相当。

节能措施收到成效
主持人：相关部门有哪些节

能措施，节能工作开展得如何，取

得了哪些成效？

江淋：机关事务局以节能宣

传月、全国“低碳日”为契机，深入

学校，走上街头，通过展板、讲座、

游戏、倡议书等形式，借助电视、报

纸、网络等媒体，让节能意识在社会

各界“生根发芽”。通过文件传达、

QQ群交流、专家讲座等方式，实时

将节能降耗方法和标准传达给区内

各公共机构，并通过分发节水器具、

实地走访督察、远程能耗监控等手

段，督促各单位合理设置空调温度、

及时关闭办公设备、降低公车耗费

等工作，严格执行节能标准。

2017年全区公共机构各单位

人均综合能耗、单位面积能耗和人

均水耗分别比 2016 年下降 2.3%、

2.1%和 3.5%。完成 107 家节水型

单位创建，今年将再完成 23家。做

到公共机构各单位的水、电使用情

况实时监控，对机关大院食堂灶具、

区人民医院锅炉房、各公共机构的

LED灯进行节能改造。协同区人民

医院、区职教中心，采用合同能源管

理模式，利用两家单位的闲置屋顶，

开展光伏发电项目，开发和利用清

洁可再生能源。

郭哲军：国网宁波供电公司奉

化分公司通过开展“以电代煤”“以

电代油”，大力发展清洁能源，提高

能源利用率，降低企业能耗水平。

目前，已有 2家企业投入能源替代

项目，每年减少焦炭消耗量 3300到
4000吨，直接减排氮氧化物 30吨，

减少二氧化硫排放 80吨，减少二氧

化碳排放 9000吨。为了倡导居民

绿色出行、节能环保，做到全区公交

车充电站全覆盖，大力铺设电动汽

车充电桩，目前共投入电动汽车充

电桩 270个。之后将进一步完善全

区充电设施布局，在全区旅游景点

安装公共充电桩，满足电动汽车的

使用需求，鼓励和支持绿色出行。

袁波：2017年水晶服务队水晶

热线共接听市民用水咨询 13000余
个，其中现场维修 3600余次，处理

智慧城管案件 80余起，修理被撞消

火栓 531 次。全区修漏及时率

100%，通过快速、高效的维修践行

了社会服务承诺制，第一时间杜绝

了水资源的浪费。分发《节水指南》

等各类节水宣传资料 1000多份，节

水器具 2000套，走进社区、学校、水

厂，加强节水宣传教育，努力提高市

民节水意识。在各服务日与各社区

合作设摊讲解、演示节水器具的使

用原理，将节水器具安装到户，为老

城区的老年群体开展免费查漏服

务。今年 6月，沿海三镇一体化主

管网全线通水后，解决了当地管网

老旧、漏损率高的问题，提高了居民

的节水意识，节水情况明显改善。

加强节能意识仍是关键
主持人：全区能源使用存在哪

些问题？能源浪费的原因有哪些？

有何建议？

郭哲军：现在很多企业生产都

是用煤，能耗高又不环保，应该逐步

实现节能改造，替代为新能源。市

民的节能意识较差，建议市民养成

随手关灯的习惯，空调冰箱温度要

适当，家用电器不使用时关闭总开

关，减少待机损耗。提高变压器用

电率，切勿超载用电。

袁波：自来水浪费的主要原因

为以下三点。第一，除天气、地面沉

降等外界不可抗力因素造成漏损

外，出现了一些因野蛮施工导致管

网破损现象。第二，公用设施如消

防栓被人为随意开放，出现用户偷

水现象。我们在城管部门的统筹安

排下，加密改造了 300多个消防栓，

保障消防用水，杜绝水资源浪费。

第三，居民家中由于设施陈旧和材

质问题，以及居民缺乏节水意识，导

致水资源浪费严重。我们将会加强

宣传，并协助用户做好家中管道维

护工作。

“旺仔男孩”：目前存在的一些

资源浪费现象主要是市民的节能环

保意识不够，没有将环保真正地装

在心里。比如，不随手关水关灯，造

成了不必要的浪费。随意滥用纸

张，导致纸张浪费严重。还有使用

不可降解的塑料袋、一次性筷子、一

次性手套等，都会对我们的环境造

成影响。

蒋银中：加强百姓的节能环保

意识尤为关键，我认为可以从以下

几点入手。首先，加强宣传环保意

识，政府与媒体协作，在报纸、电视、

网络上加大呼吁，提高市民的环保

意识。其次，鼓励使用环保材料，提

供相应的政策支持，大力倡导环保

材料的使用。

主持人的话：
市民对能源的需求与日俱增，

与此同时，有关部门也在加强减少

能源浪费，提升全社会的节能意识

和节能能力，普及生态文明、绿色发

展理念和知识，形成崇尚节约、合理

消费与绿色环保的社会风尚，推动

形成绿色生产生活方式。希望大家

都能把“节能”藏在心中，积极实践

低碳行为，引领低碳新风尚。

节能降耗，你做到了吗？

▶6 月 14 日，宁波天歌物业有限

公司与上林社区、南门社区分别在上

林华庭小区和城南三区开展端午节主

题活动。

居民和社区物业工作人员一起包

粽子，为小朋友戴上香袋，并为军属、

离退休干部、空巢老人送去粽子、艾草

和菖蒲。 通讯员 李定尧

品味端午 传承文明

▲日前，夕阳红怡乐园举办端

午节主题活动，工作人员和住在园

里的老人一起包粽子过端午。

记者 朱晓冬
通讯员 张耀文 葛超宇

▶日前，桃源社区在岳林公园开

展“幸福‘粽’动员，健康‘艾’相随”端

午节主题活动，居民们在岳林公园包

起了爱心粽子，送给社区里的老党

员、空巢老人、残疾人、环卫工人、民

警等。社区还准备了 100多份制作好

的艾叶、菖蒲，免费分发给居民。

记者 王楷文 通讯员 丁雷

▲6月16日下午，岳林街道金钟社区开展过端午、

秀科技活动。除了传统的品粽子，社区还引进机器人

项目，让孩子们体验机器人足球比赛、积木争夺战、气

球碰碰碰等。 记者 毛淦颉 通讯员 赵震

▲6月 14日下午，南溪社区干部和 20多位居民一

起裹粽子，提前度过了一个温馨的端午节。

记者 沈珞 通讯员 孙建萍

记者 毛超峥
通讯员 吕旭照
本报讯 当鸣笛的救护车在

道路上行驶时，不少车辆都会主

动让出“生命通道”，但这次，奉化

120急救车在护送一位心梗病人

转院时却遇到一辆奥迪车堵路，

最后僵持不下救护车只得倒出位

置供奥迪车通过。

6月 15日上午 10时许，一位

81岁老人被区中医医院确诊为

心梗，需立刻转院到区人民医院

胸痛中心接受急救。正当救护车

顺利驶进区人民医院的南大门

时，一辆黑色的奥迪轿车却挡住

了胸痛中心的专用通道，与救护

车对向僵持着。救护车驾驶员告

诉记者，当时他远远就看到这辆

奥迪车转向过来，他通过按喇叭、

变换灯光的方式两次示意对方让

出道路，但车主却无动于衷。

“其实当时奥迪车只要往后

倒五六米就能让出一个可供救护

车通过的空间。”驾驶员告诉记

者，看见对方车主毫无让道的意

愿，2分钟后救护车驾驶员只得

主动倒车让奥迪车先行通过。随

车的医生告诉记者，这 2分钟对

于普通市民来说只是很短的时

间，但对于心梗病人来说，2分钟

代表的是生与死。当时胸痛中心

的医生已经在抢救室准备就绪，

如果没有奥迪车堵路，完全可以

实现病人转院的无缝对接。

记者了解到，不肯让出“生命

通道”的事件偶有发生，其中一部

分司机是害怕因避让救护车而发

生违章。“如果车辆因为避让救护

车而违章不会被处罚，如果司机

收到了罚单通知，可以到交警部

门提出行政复议，交警部门会核

实后予以撤销。”区 120急救站车

管科的工作人员告诉记者。

救护车护送心梗病人
却遭奥迪车堵路2分钟

曝光台

红灯等在线里 车子停进框里
垃圾放进桶里 文明记在心里

记者 蒋凯
通讯员 周洁洁
本报讯 一学生离家出走，裘

村派出所民警辗转多地，历经 40小
时奔波，终于将出走的学生寻回。

6月 10日早上 6时许，奉化某

小学一位 13岁学生侯某离家出走，

家长多方寻找未果，随即报警。裘

村派出所接到求助后，民警详细了

解了侯某的体貌特征，立即查看监

控视频，发现10日凌晨4时许，侯某

与另一名某中学学生李某携带着行

李箱、包裹等物，结伴一起从裘村老

家出走至裘村闫家村宝登庙公交车

站台附近。据孩子家长介绍，这两

名女孩身上都没有带手机，只带了

少量现金。于是民警驱车赶往宝登

庙附近走访，通过一上午的询问查

找，发现两名女孩已经去往奉化汽

车站，最终锁定两名小女孩 10日上

午已到达宁波火车南站，但之后去

向不明。

为了能够尽快找到出走的两个

女孩，次日上午裘村派出所与区公

安分局相关部门共同成立侦查组，

前往宁波寻找，通过调取宁波火车

南站周围的监控，最终锁定了几个

区域进行走访查找。民警在一个小

区的门卫处发现疑似是两女孩的行

李，11日晚 8时左右民警终于在宁

波火车南站的南广场找到了候某和

李某。当时她俩正坐在石凳上，因

为口袋里只剩下 10元钱，不知道能

去哪里，看到父母时，她们一下子扑

进父母怀里抽泣。

通过民警与两位女孩的交谈，

发现她俩都是因为与父母发生口角

负气离家出走。民警提醒，家长、学校

和社会要共同加强对孩子的教育与心

理疏导，避免离家出走再次上演。

民警奔波40小时
寻回离家出走学生

▲6 月 16 日上午，区红十字会博爱志愿服务队和

笛箫人家俱乐部一行40人来到溪口普天乐阳光家园，

为园里的残障人士表演笛乐，并和他们一起做香囊、

包粽子，欢度端午佳节。活动结束后，志愿者们把粽

子和香囊分发给残障人士，现场其乐融融。

记者 毛淦颉 通讯员 马宜奋


